

# Niedersächsisches Internatsgymnasium

Bad Harzburg Notizen

## Kultusminister Dr. Bernd Althusmann zu Besuch am NIG



02. Sept. 2010

## Liebe Leserinnen und Leser,

Schon ist die Hälfte des Schuljahrs 2010/11 vorbei. Und wieder hat sich viel ereignet, z. B. der Besuch des Kultusministers Dr. Althusmann am NIG, das ‚gesponserte‘ Sammeln von Spenden für Sao Paulo, die schönen Advents- und Weihnachtsfeiern zum Jahresausklang, die sportlichen Begegnungen, an denen Schüler unserer Schule teilnahmen. Im August besuchten Schülerinnen und Schüler des 12. Jahrgangs London und in Schweden, konnten bei diesen Studienfahrten viele neue Eindrücke und Erfahrungen gewinnen.

Das 2. Halbjahr beginnt gleich im Februar. Lasst also in euren Bemühungen nicht nach, macht gleich wieder richtig mit.

Ich wünsche euch dabei viel Erfolg.

Dietmar Urban, Schulleiter

## Gute Zusammenarbeit zwischen drei Gymnasien

Die Schulleiter des WvS, Helga Treinies, des Oberharz-Gymnasiums Braunlage, Hartmut Humm, und des NIG, Dietmar Urban, bekräftigten den Kooperationsvertrag zwischen ihren Schulen, der 2003 von ihren Vorgängern im Amt Ludwig Himstedt, Hans-Hermann Gatzemeier und Ursula Rasch initiiert worden war. Schulvorstände und Gesamtkonferenzen hatten sich mit dem Vertragswerk befasst, einige Änderungswünsche wurden aufgenommen. Die Kooperation laufe gut, erklärten die drei Schulleiter, regelmäßige Treffen sorgten dafür, dass Probleme bei der Zusammenarbeit rechtzeitig erkannt und gelöst werden können.



[www.nig-online.de](http://www.nig-online.de)  
[info@nig-online.de](mailto:info@nig-online.de)  
Tel. 05321 966330,  
Fax 05321 999444

### Impressum

ViSdP: D. Urban  
Hrsg.: NIG Bad Harzburg

Redaktion: W. Hardam  
Auflage: 300

## Personalien

**Aynur Güler**

E, WuN



...machte Praktikum  
am NIG

**Isabel Kaschel**

E, Sp



...unterrichtet Spanisch  
am NIG



**Werner Nause, OStR**

M, Ph

42 Dienstjahre;  
unterrichtete 35,5 Jahre  
am NIG

...hat das Pensionsalter erreicht



**Jakob Ferdinand Mika**

geb. 26.09.10

Jakob Ferdinand hier mit seiner Schwester  
Juliane

...ist auf dieser Welt noch neu

## Studienfahrten im August (Jg. 12/13)

### London und Schweden (Woche 07.08.10 – 13.08.10)

Zu Anfang des Schuljahres, in dem ihr Abitur stattfindet, fuhren Schülerinnen und Schüler des 12./13. Jg. für eine Woche nach London bzw. Schweden. Die Tage verliefen sehr abwechslungsreich, brachten für alle Teilnehmer viele neue Erlebnisse und Erfahrungen.



## Kultusminister Bernd Althusmann verspricht Planungssicherheit



Es war die „ganz besondere Atmosphäre“ des NIG, die der Schule einmal mehr den Bestand sichert. Kultusminister Bernd Althusmann kündigte an, die frei werdende Schulleiterstelle neu zu besetzen. Ein Signal, das Schüler, Eltern und Lehrer mit spontanem Beifall quittierten. Der Gang durch ein Schülerspalier, in dem ihm bunte Papierblumen mit den Wünschen der Kinder für den Fortbestand „ihrer“ Schule überreicht wurden, beeindruckte den Minister offenkundig ebenso wie der musikalische Empfang durch die NIG-Junior-Band und die Aussagen von Schülern wie Wiebke Heinsen, das NIG werde „durch Internat und Lehrer zum Zuhause“. Das starke Zusammengehörigkeitsgefühl an der Schule in Trägerschaft des Landes, so Althusmann, sei beeindruckend, mache damit aber „eine schwierige Situation nicht einfacher.“

Erleichterung an der Schule, Erleichterung aber erkennbar auch bei den CDU-Landtagsabgeordneten Dorothee Prüssner und Rudolf Götz, die ebenso wie Unions-Kreistagsabgeordneter Hans-Peter Dreß gemeinsam nach Lösungen gesucht hatten.

*Werner Beckmann*

## 9. Klasse gewinnt 2. Preis im Chemie-Wettbewerb des vci



Beim Schülerwettbewerb „Kunststoffe“ des Verbands der Chemischen Industrie (vci), Landesverband Nord, gewann die 9. Klasse (im letzten Schuljahr noch 8.) mit ihrem Beitrag „Unser Alltag mit Kunststoffen“ den 2. Preis. Der Preis ist mit 2000 € dotiert (500 € für die Chemiesammlung, 1500 € für eine Studienfahrt).

In acht Unterrichtsstunden erarbeiteten die Schülerinnen und Schüler im Chemieunterricht, an welchen Merkmalen man Kunststoffe erkennt, welche Eigenschaften sie aufweisen, wie man sie verwenden bzw. gegebenenfalls entsorgen kann. Dazu wurden Kunststoffmaterialien auf Biegsamkeit, Elastizität, Ritzbarkeit und Verhalten beim Erwärmen untersucht. Aus Milch und Essig ließ sich der Kunststoff Galalith herstellen. Fäden aus Kaugummi und ‚Spinnennetze‘ aus UHU-Klebstoff wurden auf ihre Dehn- und Belastbarkeit hin überprüft. Auch der Frage, welche möglichen molekularen Strukturen die untersuchten Materialien haben könnten, wurde nachgegangen. Zum Abschluss wurde überlegt, wie man Kunststoffreste am besten entsorgt (recycelt), da gängige Reinigungs- und Lösungsmittel diese Materialien anscheinend nicht angreifen.

Die Übergabe des Preises erfolgte in einer Feierstunde am 19.11.2010 im Erdölmuseum Wietze.

*Werner Hardam*

## **Sportliches Sammeln für einen guten Zweck**

Am 08.10.10, letzter Tag vor den Herbstferien, schwärmte die Schule aus, um sich für gesammelte Spendengelder zu bedanken. Jeder Schüler konnte an einer der Disziplinen Inliner, Fahrradfahren, Schwimmen, Walking und Nordic Walking teilnehmen und sich dort sportlich betätigen. 5771,42 € erbrachte die Aktion. Besonders hervorzuheben hat sich Klasse 5, die 1233,60 € eingesammelt hat.

Das eingenommene Geld ist, wie in den letzten Jahren schon, für das Hilfsprojekt „Reconciliação“ in Sao Paulo, Brasilien, bestimmt. Herzlichen Dank an alle Sponsoren und Aktivisten sowie an die Organisatoren der Aktion.

## **Schulinterne Fortbildung für Lehrer im Kloster Drübeck**

Am 23.09. und 24.09.10 nahmen alle Lehrkräfte des NIG an einer schulinternen Fortbildung zum Thema „Individuelle Lernentwicklung und ihre Dokumentation“ teil. Unter Betreuung der Referentinnen Martina Hepe und Annette Schöndube wurden Förderpläne entwickelt, wie Lerndefiziten einzelner Schülerinnen und Schüler durch gezielte Förderung begegnet werden kann. Die gute Lernatmosphäre des Klosters Drübeck wurde von allen Teilnehmern als sehr angenehm empfunden. Vielen Dank an Reinhard Wulfes, der diese Tagung maßgeblich ermöglicht und gestaltet hat.

## **Betriebspraktikum der 10. Klassen**

Wie jedes Jahr nahmen die Schülerinnen und Schüler in der Woche vom 22.11. bis 03.12.2010 am Betriebspraktikum teil. Es ergaben sich wieder viele Möglichkeiten, die Arbeitswelt außerhalb der Schule besteht kennenzulernen.



## **Trotz guter Leistung kein größerer Erfolg beim Söding-Pokal**

Am 07. Jan 2011 nahm die Auswahlmannschaft des NIG wie jedes Jahr am Söding-Pokal teil. Leider wurde sie trotz eines Tors, das Felix Petermann gegen das WvS erzielte, nur 4. in der Gruppe.

## Plaudereien am Kamin

Zu Gesprächen am Kamin trafen sich Eltern, Lehrer und nichtlehrendes Personal abends am 06.10.10 in der Schule. Gespräche dieser Art haben bereits Tradition am NIG. Viele Angelegenheiten, die die Zukunft der Schule angehen, konnten so in zwangloser Runde durchgesprochen werden.

## Advents- und Weihnachtsfeiern am NIG

Zu einer Adventsfeier am NIG wurde am So, 28.11.10, eingeladen. Der Förderverein der Schule versorgte die Besucher mit einem großen Angebot von Kaffee und Kuchen. Arne Kassebaum führte die Regie. Es tanzte die Rock'n'Roll-AG, die NIG-Band spielte, die Anwesenden sangen.



Tom Beckmann führte im Klavier-Solo ein Werk von Bach vor, die NIG-Junior-Band sorgte für ein großes Finale. Ein schöner Jahresausklang.

Eine weitere Feier fand am 22.12.10, dem letzten Schultag vor den Weihnachtsferien, für die Schülerinnen und Schüler der Sek I in der Aula statt. Die schon bei der Adventsfeier beteiligten Schüler sorgten auch an diesem Tag für gute Stimmung.



Denkt daran: Das 2. Halbjahr beginnt am Mi, 02. Februar 2011!

